

Jueves 06 de febrero 2014

El Financiero Clase media de AL, motor de crecimiento (Diego Elías) En la última década el crecimiento de la clase media en América Latina ha sido pieza clave en el crecimiento económico, junto con el fortalecimiento de los sectores manufacturero y de servicios. Sin embargo, la evolución de esta clase socio económica no ha sido igual para todos los países de la región, informó el Instituto de Investigación de Credit Suisse. En un reporte titulado "América Latina: el largo camino", la entidad expuso que la clase media en Latinoamérica creció 50 por ciento entre 2003 y 2009, al pasar de 103 millones a 152 millones de personas, cifra que representa una tercera parte de la población de la región. Este fenómeno tiene profundas implicaciones para la economía, así como para el clima de inversión, expuso el texto. En el caso de México, subrayó que sigue habiendo "sorprendentemente una baja movilidad social y una deprimida penetración del crédito al consumo". No obstante, para estas dos condiciones podría establecerse una mejora estructural en los próximos años, como resultado del programa de reformas puesto en marcha por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, consideró Credit Suisse en su informe. **P.C. América Latina, clase media Relevó en CFE era necesario, coinciden analistas del sector**

Sergio Meana El cambio en la dirección de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se debe al nuevo contexto en el que entrará la paraestatal eléctrica del cual Francisco Rojas nunca quiso formar parte, coincidieron analistas. Para Montserrat Ramiro, analista del sector energético del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), la figura del ahora exdirector no tuvo peso durante el proceso de cambios que se han llevado a cabo en el sector. "La figura de Francisco Rojas en todo este proceso estaba un poquito desdibujada, no hay mucho que decir ni buenas ni malas, realmente no estuvo presente en la discusión", afirmó Ramiro. **P.C. CFE, sector energético, electricidad Concedores de café impulsan el mercado de alto nivel** Por Emiko Terazono y Seb Morton-Clark Después de tres años consecutivos de descensos, 2014 les ha traído a los productores de café de América Latina y África un muy necesario alivio. Las preocupaciones por el clima en Brasil, el mayor productor del mundo, han hecho aumentar en 20 por ciento el precio de los granos de café arábigo, a un nivel al que muchos productores a duras penas pueden obtener alguna ganancia. Pero existe un segmento del mercado del café, donde no existen tales preocupaciones: el sector premium. Tan valiosos como el buen vino, los granos de alta calidad procedentes de América Latina y África están logrando grandes primas y en subastas se venden a tres veces el precio del mercado. **P.C. café, producción Acuerdo transpacífico actualizará al TLCAN**

Roxana González García La actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) será a través del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP por su siglas en inglés), adelantó la secretaria de Comercio de Estados Unidos, Penny Pritzker. En conferencia de prensa en el marco de su primera visita oficial, señaló que si bien el TLCAN fue una de las mejores plataformas para fomentar la competitividad de México, EU y Canadá, este mecanismo no es perfecto y no atiende a nuevas realidades como el comercio digital, derechos laborales y protección ambiental, que no están sujetas a mecanismos de arbitraje. "Hoy tenemos la oportunidad de actualizar el TLCAN a través del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica, las oportunidades que tenemos de crecer con el nuevo acuerdo son demasiado grandes para ser ignoradas", dijo. Agregó que el TPP, que negocian doce naciones que representan 40 por ciento de la economía global, resultará crucial para las exportaciones, el crecimiento económico y la creación de empleos en Norteamérica. **P.C. acuerdos comerciales Reforma Prevén expertos inflación de 4.09%**

Por Amin Vera Cd. de México México (06 febrero 2014).- El año que empieza será más caro de lo que se tenía contemplado, de acuerdo con la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado realizada por el Banco de México durante enero. Según el sondeo mensual, la inflación anual esperada durante 2014 se incrementó en 18 puntos base, al pasar de de 3.91 a 4.09 por ciento. En el mismo sentido, el pronóstico señala que enero será el mes con mayor encarecimiento en los precios, mismo que alcanzará 0.93 por ciento tras un incremento de 23 puntos base respecto a la predicción anterior. Además, el repunte inflacionario tendrá un importante factor estructural, pues se espera que el costo de los productos que no están sujetos a estacionalidad suba 3.55 por ciento, 25 puntos base por arriba de la expectativa que se tenía en diciembre. **P.C. Banco de México, inflación Alcanza México ventas récord a EU**

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (06 febrero 2014).- Las exportaciones de México a Estados Unidos tuvieron en diciembre su mejor desempeño en 22 meses a tasa anual, con lo que durante 2013 obtuvieron un aumento ligero de uno por ciento, una variación suficiente para lograr un valor sin precedentes, de acuerdo con cifras del Departamento de Comercio del país del norte. De enero a diciembre del año pasado, se exportaron desde México hacia Estados Unidos mercancías por 280 mil 456 millones de dólares y se efectuaron compras a ese país por 226 mil 153 millones, un nuevo máximo. No obstante, el superávit comercial mexicano con su principal socio disminuyó 11.9 por ciento anual el año pasado, a 54 mil 303 millones de dólares, debido a que en el transcurso del periodo hubo más meses con un mejor comportamiento en las importaciones respecto a las exportaciones. En tanto, las ventas al exterior reportaron una variación de uno por ciento en todo el año de referencia, la menor tasa en un cuatro años, y las compras al exterior subieron 4.7 por ciento. **P.C. Estados Unidos, balanza comercial, exportaciones, importaciones Revive fantasma de la hiperinflación**

Por The Wall Street Journal Buenos Aires Argentina (06 febrero 2014).- Carlos Bianchi, el director de una funeraria en esta ciudad, no sabe cuánto cobrar por sus ataúdes, lo que ilustra los problemas económicos que asedian a Argentina y Venezuela. La devaluación que el gobierno argentino realizó el mes pasado, uno de los factores que desataron una venta generalizada de divisas de los mercados emergentes, también contribuyó a que los precios se dispararan en el país. Lo que complica los cálculos de Bianchi es que tiene que usar una moneda inestable y que se sigue depreciando, el peso, para comprar las partes importadas de sus productos. "Tengo que decirles a los clientes que les puedo dar un ataúd

hoy, pero tendrán que pagarlo después, a quién sabe qué precio", dice, cigarrillo en mano. "Nadie quiere hacer eso".

P.C. América Latina, inflación El Universal Banca mexicana gana 84 mil mdp por comisiones Edgar Omar Huérfano Lara| El Universal Los 45 bancos que operan en México, tuvieron ingresos de 84 mil 732 millones de pesos en 2013 por el cobro de comisiones y tarifas, de los cuales 78.8% provienen de los siete bancos más grandes del país, convirtiéndose ambos montos en los más altos de los últimos 13 años, esto a pesar de la desaceleración económica.

Datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), los siete bancos más grandes incrementaron sus ingresos por comisiones en cerca de 7.8% anual en 2013, por lo que alcanzaron 66 mil 782 millones de pesos al final del año, mientras que sumados todos los bancos del sector, el incremento fue de 9.4% anual. “A pesar de la baja actividad económica, los ingresos por comisiones crecieron gracias a una mayor actividad de crédito a través de tarjetas, en las cuales hicimos una intensa campaña de uso”, aseguró Javier Malagón, director de Finanzas, de BBVA Bancomer, el banco líder en tarjetas de crédito en circulación, cerca de 15 millones de plásticos. P.C. sistema financiero Inegi: confianza del consumidor, en nivel más bajo desde 2010 Rubén Migueles Tenorio| El Universal Resultado de los cambios fiscales y los incrementos de precios a inicios del presente año, la confianza de los consumidores se desplomó en enero del presente año para ubicarse en el nivel más bajo desde abril de 2010 En el primer mes de 2014, el Índice de Confianza del Consumidor se ubicó en 84.5 puntos, que representó una baja anual de 15.5% respecto a enero de 2013 y de 6.2% respecto a diciembre del año pasado con datos ajustados por estacionalidad, debido en ambos casos a las reducciones que registraron en sus cinco indicadores, informaron el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Banco de México. Éste indicador se conforma de cinco parciales: dos recogen las opiniones sobre la situación económica actual y esperada del hogar de los entrevistados; otros dos captan las percepciones sobre la situación económica presente y futura del país, y el quinto considera la visión de consumidores acerca de qué tan propicio es el momento actual para la adquisición de bienes de consumo duradero. P.C. INEGI, índice de confianza del consumidor Consar: cae capital de Afores Edgar Omar Huérfano Lara| El Universal El Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) siguió afectado por la volatilidad de los mercados bursátiles desde el último trimestre de 2013, lo que se reflejó en una disminución de 20 mil millones de pesos en los recursos que administran las afores en enero de 2014, de acuerdo con la información dada a conocer por Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) La Consar aseguró que el monto de los recursos que tienen las administradoras de fondos para el retiro sumaron 2.04 billones de pesos, esto es 1% o 20 mil millones de pesos menos que el mes previo. No obstante, comparado con los 1.96 billones de pesos que las afores administraban en enero de 2013, el monto aumentó 4.4%. P.C. sistema financiero, Afores El Economista Suben pronóstico de inflación para México Notimex Especialistas económicos del sector privado consultados por el Banco de México (Banxico) aumentaron el pronóstico de inflación general para los cierres 2014 y 2015 aumentaron respecto a la encuesta de diciembre. Según el sondeo mensual, la inflación anual esperada durante 2014 se incrementó al pasar de 3.91 a 4.09%. El estudio indica que enero será el mes con mayor encarecimiento en los precios, mismo que alcanzará 0.93 por ciento. P.C. Banco de México, inflación, finanzas públicas Reservas se acercan a 180,000 mdd Redacción Las reservas internacionales de México se ubicaron en 179,570 millones de dólares, gracias a un ascenso por 2,391 millones de dólares. Las reservas también reportaron un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2013, de 3,048 millones de dólares El Banco de México (Banxico) informó que los resultados preliminares del estado de cuenta corresponden a la semana que terminó el 31 de enero. P.C. reservas internacionales, Banco de México Productividad de EU subió 3.2% Reuters Washington.- La productividad no agrícola de Estados Unidos subió más a lo esperado en el cuarto trimestre, en reflejo al enérgico ritmo del crecimiento económico, aunque los débiles costos laborales unitarios apuntaban a una inflación contenida de los salarios. La productividad subió a una tasa anual del 3.2% en la lectura preliminar del cuarto trimestre después de aumentar 3.6% en la lectura final del tercer trimestre, dijo el jueves el Departamento del Trabajo. P.C. Estados Unidos, productividad, economía mundial Suman 4.8 millones de desempleados en España AFP Madrid.- El número de personas registradas en las oficinas de desempleo en España volvió a subir en el mes de enero, hasta los 4.8 millones, anunció este martes el ministerio de Empleo. La cuarta economía de la eurozona, que vuelve a crecer levemente desde el tercer trimestre, registró un aumento de 113,097 personas en enero con respecto a diciembre (+2,41 por ciento). Por su parte, el Instituto Nacional de Estadística (INE), que contabiliza a la población que busca activamente un empleo, constató el pasado 23 de enero un nuevo aumento en el último trimestre hasta el 26.03% de la población activa. P.C. España, desempleo Bolsas de Europa suben por reportes corporativos Reuters Londres - Las acciones europeas rebotaron con fuerza recuperándose tras una caída de dos semanas, gracias a tranquilizadores reportes trimestrales de ganancias pese a que el Banco Central Europeo enfrió las esperanzas de que haya en lo inmediato un mayor alivio monetario. La bolsa de Milán ganó 2.28% con 19,504.24 puntos, seguido por el Ibex 35 español que subió 1.94% con 2,894.73 puntos, seguido por el CAC 40 francés que ganó 1.71% con 4,188.10 puntos, por último el Dax alemán ganó 1.54%, con 9,256.58 puntos. P.C. bolsas europeas, sistema financiero Mercado petrolero se recupera Reuters El petróleo Brent subía el jueves y superaba los 106 dólares el barril, recuperándose del menor nivel en casi tres meses que registró a inicios de la semana, en medio de la preocupación por las interrupciones en el suministro desde Libia. Sin embargo, los precios del crudo estaban presionados por el temor de que la inestabilidad en las economías emergentes pueda desacelerar el crecimiento mundial. P.C. sector energético, crudo Brent, petróleo TLCAN cumple 20 años rompiendo récord en comercio Notimex Estados Unidos y México lograron en el 20 aniversario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) un nuevo récord en su comercio bilateral de más de 506,000 millones de dólares en 2013, informó este jueves el Departamento de Comercio. Las exportaciones mexicanas ascendieron a 280,450 millones de dólares en 2013, un 1.0% más altas que en 2012, lo que permitió al país un superávit comercial de 54,303 millones de dólares sobre Estados Unidos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales La Jornada Mejora desempeño de indicadores cíclicos en economía de noviembre: Inegi Por Notimex México, DF. En noviembre de 2013, tanto el indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía del país, como el Adelantado, que busca señalar de manera

anticipada la trayectoria del primero, mejoraron su desempeño respecto a octubre previo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte, detalla que el indicador Coincidente se localizó ligeramente por debajo de su tendencia de largo plazo, al registrar un valor de 99.9 puntos, que representó una baja de 0.01 puntos respecto a lo reportado en octubre del año pasado. Lo anterior, explica como resultado del comportamiento mixto de las importaciones totales y el indicador de la actividad económica mensual, del número de asegurados permanentes en el IMSS y de indicador de la actividad industrial. En tanto, añade, el índice de ventas netas al por menor en los establecimientos comerciales y la tasa de desocupación urbana se situaron en su fase expansiva. P.C. INEGI, indicadores cíclicos

Sube 12 por ciento el déficit comercial de EU en diciembre Por Afp Washington. El déficit comercial de Estados Unidos subió en diciembre al término de un año en el que registró su nivel más bajo desde 2009, según datos publicados este jueves por el Departamento de Comercio. Tras dos meses consecutivos de reducción, el déficit comercial subió en diciembre hasta los 38 mil 700 millones de dólares, lo que representa una fuerte alza de 12 por ciento con respecto a noviembre. La amplitud del saldo negativo sorprendió a los analistas, que lo situaban en 4.9 por ciento. P.C. Estados Unidos, balanza comercial

BCE mantiene tasa de interés de zona euro en mínimo histórico de 0.25 por ciento Por Reuters Francfort. El Banco Central Europeo (BCE) mantuvo el jueves sin cambios su principal tasa de interés en un mínimo histórico de 0.25 por ciento, pero expresó su disposición a actuar ante un eventual deterioro del panorama económico y admitió que la turbulencia en los mercados emergentes podría golpear a la zona euro. El presidente del BCE, Mario Draghi, afirmó que los riesgos a la economía del bloque monetario siguen siendo a la baja y que la inflación permanecerá reducida durante un período prolongado. "Los desarrollos en las condiciones de los mercados globales de dinero y financieros, particularmente en las economías emergentes, podrían tener el potencial de afectar negativamente a las condiciones económicas", declaró Draghi en una conferencia de prensa. "El motivo para la decisión de hoy (jueves) de no actuar realmente se relaciona con la complejidad de la situación (...) y la necesidad de adquirir más información", agregó. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero

Reto mayúsculo, aumentar cobertura de educación superior a 40%: Anuies Por Arturo Jiménez México, DF. La meta del gobierno federal de aumentar en este sexenio la cobertura de la educación superior de 29 a 40 por ciento, lo cual implica que la matrícula se incremente en un millón de estudiantes en los próximos cinco años, representa un "reto mayúsculo" para las universidades mexicanas. Lo anterior lo planteó el secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Enrique Fernández Fasnacht, quien asumió dicho cargo hace siete meses y este jueves dio a conocer su estrategia general de trabajo para este año y hasta 2017. P.C. ANUIES, educación superior

El País España pata el interés más bajo de la historia por la deuda a tres y cinco años Álvaro Romero Madrid 6 FEB 2014 - 11:19 CET92 El Tesoro Público ha prorrogado este jueves la buena racha con la que ha arrancado el año al colocar su deuda a tres y cinco años a los intereses más bajos de la historia. En su primera subasta de febrero, el instituto emisor ha adjudicado 5.590 millones de euros, unos 90 millones por encima del objetivo máximo, y con una demanda que se ha quedado cerca de duplicar a la oferta. P.C. España, deuda, finanzas públicas